

Un vistazo al origen del término «maquiavélico» y su concepción moderna

El Ciudadano · 3 de mayo de 2024

El término "maquiavélico" se deriva de Nicolás Maquiavelo, un diplomático, filósofo y escritor italiano del Renacimiento.



En el marco de la **conmemoración del nacimiento de Nicolás Maquiavelo**, con fecha de el 3 de mayo de 1469 veremos, como un destello, la **evolución del concepto «maquiavélico»** desde su obra hasta su **uso contemporáneo**.

Te recomendamos: Roberto Bolaño, el inmortal «detective» latinoamericano

En la historia del **pensamiento político y moral**, pocas figuras han sido tan **influyentes** y, a menudo, tan **malinterpretadas** como Nicolás Maquiavelo.

Su obra cumbre, «**El Príncipe**», escrita en el **siglo XVI**, ha generado debates y controversias desde su publicación. Sin embargo, es su **legado lingüístico** el que ha perdurado en la **cultura popular**, especialmente a través del **término «maquiavélico»**.

El término «maquiavélico» se deriva de **Nicolás Maquiavelo**, un **diplomático, filósofo y escritor italiano** del **Renacimiento**. En «**El Príncipe**», Maquiavelo analiza el **poder político** y aconseja a los

gobernantes sobre **cómo mantener y expandir su dominio**. Su **enfoque pragmático y despojado de idealismo** le valió una **reputación de cinismo y amoralidad** en la percepción popular.

Sin embargo, el **significado original** de «maquiavélico» **no era tan peyorativo** como lo es hoy. Maquiavelo **no abogaba por la maldad gratuita**, sino que **describía la realidad política tal como la veía: un juego de poder** donde los gobernantes deben **tomar decisiones difíciles** para mantener el orden y la estabilidad. Para Maquiavelo, **la astucia y la prudencia eran herramientas necesarias para el éxito político**.

A lo largo de los siglos, el término «maquiavélico» ha evolucionado, **adoptando connotaciones más negativas**.

En la actualidad, se utiliza para describir a personas que son calculadoras, manipuladoras y sin escrúpulos morales en la búsqueda de sus objetivos. Esta evolución refleja cómo **la percepción de Maquiavelo y su obra ha cambiado a lo largo del tiempo**, desde una **figura polémica** en su época hasta un **símbolo cultural de cinismo y engaño** en la actualidad.

A pesar de su connotación negativa, el pensamiento de Maquiavelo **sigue siendo relevante** en el mundo contemporáneo.

Su análisis sin tapujos del poder político sigue siendo objeto de estudio en ámbitos académicos, y **su influencia se puede ver en la política y la diplomacia modernas**.

Aunque el término «**maquiavélico**» pueda evocar imágenes de intriga y perfidia, también nos recuerda la complejidad de la naturaleza humana y el **ejercicio del poder en la sociedad**.

Foto: Abraham Aguilar

Recuerda suscribirte a nuestro boletín

📲 <https://bit.ly/3tgVlSo>

💬 <https://t.me/ciudadanomx>

🌐 elciudadano.com



Fuente: [El Ciudadano](#)